



Protokoll vom Plenum am 3. Dezember 2018, 19:30, Villa Ichon

Moderation: Maria, **Protokoll:** Jürgen J., **12 Teilnehmer-innen**

0. Die Moderation des nächsten Plenums, das am 7. Januar um 19 Uhr stattfindet, macht Anke

1. Berichte aus den Arbeitsgruppen

Die AGs Freihandel, Aktion, Globale, Gemeinwohlökonomie, Genug für alle, ArbeitFairteilen berichten. Außerdem berichtet Achim kurz von den Bundesaktivitäten von Attac, die auf der Attac-Deutschland-Webseite unter *Presse* und *News*, immer auf dem neuesten Stand, nachgelesen werden können.

2. Termin und Thema Attac-Aktuell

Die Terminproblematik von Attac-Aktuell. Der Vorschlag auf den 3. Mittwoch im Monat auszuweichen wurde verworfen. (Der 3. Mittwoch im Monat kollidiert mit dem monatlichen Termin der AG Genug für alle). Attac-Aktuell bleibt weiter auf dem 2. Mittwoch im Monat, weiter im Ausspann, wo künftig ein eigener Raum für Attac reserviert ist. Thema für den 12.12. 2018: Werner wird das Buch von Graeme Maxton, *Change: Warum wir eine radikale Wende brauchen*, vorstellen.

3. Umfrage Regionalgruppen 2018

Die Besprechung dieser Umfrage wurde auf das nächste Plenum verschoben.

4. Vorschläge zur thematischen Ausrichtung des kommenden Ratschlags

Achim erinnert an den Beschluss des Herbstratschlags, dass die lokalen Gruppen Themenvorschläge für den nächsten Ratschlag machen sollen. Anträge können bis 4 Wochen vorher eingereicht werden.

5. Finanzanträge

- Der Antrag der AG Aktion über **150,00 €** wurde genehmigt.
- Der Antrag der AG Globale über 1.150,00 € wurde „im Prinzip“ genehmigt, was heißt: 550,00 € für Saalmiete (Kino 46 und Kukoon) wurden genehmigt. Die beantragten 600,00 € für Referent*innen (pro Film 1 Referent*in, 8 x 75 € = 600,00 €) sollen je Referent*in dann beantragt werden, wenn vorauszusehen ist, wann die Kosten fällig werden. Die AG Globale kann aber davon ausgehen, dass die beantragte Summe genehmigt werden wird. Der Finanzverantwortliche soll in seiner Planung schon die beantragten **1.150,00 €** berücksichtigen.

Der Finanzverantwortliche wies in diesem Zusammenhang darauf hin, dass wegen der Halbierung der Mittelzuweisung für die lokalen Gruppen ab 2019 der Einsatz von Sammeldosen verstärkt werden müsse.

6. Verschiedenes

- Hanna stellte das Aktionsbündnis Menschenrecht auf Wohnen vor. Auf dem Plenum wurde beschlossen, dass Attac-Bremen als Unterstützer dieses Bündnisses genannt werden soll. Termine zu Aktionen werden über die Liste veröffentlicht, können aber auch auf der Webseite www.menschenrecht-auf-wohnen.de eingesehen werden.
- Margareta weist auf den Film *Climate Warriors* hin, der am 5.12. 2019 um 18:00 Uhr gezeigt wird.